



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction de la santé et des affaires sociales DSAS
Direktion für Gesundheit und Soziales GSD

Route des Cliniques 17, 1701 Fribourg

T +41 26 305 29 04
www.fr.ch/dsas

Aux médias accrédités auprès
de la Chancellerie d'Etat

Fribourg, le 14 mai 2024

Annexe du communiqué de presse : Consommation d'alcool, de tabac et de nouveaux produits nicotiques : des comportements à risque toujours trop répandus chez les jeunes Fribourgeois et Fribourgeoises

Divers résultats de l'étude

Globalement, les taux de consommation d'alcool et de tabac chez les jeunes sont similaires entre le canton de Fribourg et le reste de la Suisse, et lorsque des écarts sont constatés, ceux-ci sont généralement faibles et non significatifs.

La consommation d'alcool et de tabac augmente toujours entre 11 et 15 ans

Que cela soit pour la consommation de cigarettes traditionnelles ou l'usage de cigarettes électroniques, les taux augmentent significativement entre 11 et 15 ans, chez les filles comme chez les garçons.

Pour l'alcool, l'augmentation est très importante : si moins de 10% des 11 ans ont bu de l'alcool au cours des 30 derniers jours, cette proportion dépasse les 40% à l'âge de 15 ans.

Obtention trop facile de l'alcool ou des cigarettes traditionnelles pour les moins de 16 ans

Malgré l'interdiction de remise d'alcool aux moins de 16 ans dans le canton de Fribourg, les données montrent tout de même que près de 18% des garçons et près de 6% des filles de 14-15 ans ont obtenu de l'alcool en l'achetant eux-mêmes au moins une fois dans un magasin, un kiosque, un bar ou un restaurant. Par rapport à 2018, la situation est stable chez les garçons et a diminué chez les filles. Ces proportions sont similaires dans le canton de Fribourg comparé à l'ensemble de la Suisse.

En ce qui concerne le tabac, un tiers des 14-15 ans ont dit avoir obtenu des cigarettes traditionnelles en les achetant eux ou elles-mêmes malgré l'interdiction de vente en vigueur dans le canton de Fribourg depuis 2021. Aucune évolution n'est constatée par rapport à 2018 et cette proportion est similaire à celle observée au niveau national.

Consommation de snus

12.1% des garçons de 15 ans et 4.3% des filles de 15 ans ont déclaré avoir consommé du snus au moins une fois au cours des 30 jours précédents l'enquête. Aucune évolution significative n'est constatée entre 2018 et 2022.